令和6年第9回恵那市教育委員会会議録

開催日時 令和6年8月26日(月) 午後3時00分~

開催場所 恵那市役所 西庁舎 4 A会議室

出席委員 教育長 岡田庄二

教育長職務代理者 後藤伸子

 委員
 樋田千史

 委員
 西尾修欣

委員 村松訓子

説明のため出席した教育委員会事務局職員等

副教育長 工藤博也

事務局長 鈴 村 幸 宣

事務局次長兼学校教育課長 丸 山 頼 彦

教育総務課長 纐 纈 千 尋

教育総務課総務係担当係長 志 津 博 光

日程第1 会議録署名者の決定

日程第2 会期の決定

日程第3 会議録の承認

日程第4 教育長の報告

日程第5 議事

議事	案 件 名	結	果
議第29号	令和6年度9月補正予算(案)に関する意見について	可	決

開 会(午後3時00分)

教育長 それでは、定刻になりましたので、令和6年第9回恵那市教育委員会定例会を 始めさせていただきます。

1 会議録署名者の決定

教育長 日程第1、会議録署名者の決定です。西尾委員、後藤委員、よろしくお願いい たします。

2 会期の決定

教育長 日程第2、会期の決定。令和6年8月26日、1日間です。

3 会議録の承認

教育長 日程第3、会議録の承認です。会議録について修正等ありましたらお願いしま す。

委員 ありません。

教育長 では、会議録を承認いただきましたので公開させていただきます。

4 教育長の報告

教育長 日程第4、教育長の報告です。

7月26日に今年で3年目になりましたけれども、中学生と恵那市の未来を語る会を行いました。

それぞれの学校が時間内に話したいことをきちっと話してくださいました。その中で、統合のこともやっぱり子供たちの中には大きなものとしてあるのだなということを思いました。例えば、串原中学校の生徒たちは串原中学校の校舎等をこんなふうに使ったらどうかというようなアイデアも話してくれました。そのことも含めて、そこで出た意見で実現可能なもの、取り組めるものは市としても早く取り組んでいきたいということで、また回答していくことになると思います。

それから、7月31日に東濃地区教育推進協議会の夏季研修会がありました。 そこでは、東濃5市の中で選ばれた先生方が1年間研修したことを発表する場がありました。教務主任等研修部会、教頭研修部会、校長研修部会、それぞれが発表してくださいました。

教務主任等研修部会は、「個別最適な学び」と「協働的な学び」の実現に向けた効果的なICT活用ということでした。これについては、やはり皆さんで確認したのは、ICTを使うことが目的ではないので、まずは教育の目指すところはここだよと、そのためにICTを使うと効果的だよねというようなことになるといいということを確認しました。

それから、教頭研修部会は、働き方改革と若手職員育成の両立の在り方というテーマでした。

校長研修部会では、ベテラン教員の経験値を生かした学校経営の具体的方策ということで、教頭、校長は職員の育成ということで発表をいただきました。 それぞれに具体的な発表でしたので、聞いていた方たちは参考になったのでは

ないかなということを思っています。

それから、8月3日、昨年度も行いましたけれども、今年も演技ワークショップを行いました。8月4日は事務局長さんも行ってくれたと思いますけれども、やはりやっている子供たちの表情がどんどん変わっていくこととか、それから、子供たちの中には演技ワークショップをやって、さらに演技特化クラスの方もぜひやりたいと言って、自分でも学んでいたものが実感としてあって、さらに学びたいというような、そんなワークショップになっていました。まだこれからもありますけれども、来年度以降も続けられるといいなと思いました。

8月22日、23日に美濃市で都市教育長会の夏期研修会がありました。そこ

で話題になったことは医療的ケア児のこと、それから、これがちょっと独特で皆さんさらに詳しく聞きたいという話になりましたけど、作業療法士と学校との連携ということで、飛騨市全体で、今、取組を始めたということです。これは福祉の関係から教育の方に来たというふうに聞いておりますけれども、これは参考になる実践だなと思いました。

それから、本巣市からは、「子どもの権利条例」の制定について提案があって、 子供を大切にするということはどういうことかということも含めてご提案をい ただきました。

それから、下呂市から「子ども睡眠健診」というので、要は眠りの質を分析すると生活や、学業までいくかどうかは分からないですけど、それにいい影響が出るのではないかということです。これは東京大学の先生方がやってみえるそうなのですけど、まだ取り組んでいる最中なので、結果が出たら教えてくださいという話をしました。

岐阜市からは、教育DXと生成AIの活用についてということで具体的な発表をいただきました。生成AIの活用についてでいうと、英語の授業でアプリがあって、話しかけると向こうの人がそれに応じて話をしてくれると、もちろん人によって対応が違うのでということで、これは文部科学省の指定を受けての検証だそうですけど、生成AIはそこまで進んできたのかなということを感じました。

講演は株式会社オーガンテックの代表取締役の会長で創業者の辻孝さんという方なのですけれども、「世界最先端の研究開発の現場から」という演題でした。何をやってみえる方かというと再生医療に取り組んでみえる方で、1つは毛髪の再生のこと、それから歯のこととかに取り組んでみえると。どれも20年以上取り組みながらやっと現実になってきているというような話の中で、強い目的をもってやっていかないとこういうことはできないよというようなことで、本当にすごい、実践を細かく聞いてみると本当に強い意志とかがないと途中で折れてしまいそうな場面にもこの方は遭遇してみえるのですけど、夢というか、かなえるということは大変なことだなということを思いました。

その中で、1つは教育に対して、今の教育が悪いということではなくて期待することという中で、今の教育では不足、足りないという、そういう場面の中での学びというか、全てが満たされているというか、先に与えられてしまっている中で学んでいるので、もっと自分から学ぼうというところに弱さが出てきてしまっていないかみたいなことを言われて、なるほどということを思いました。あとは、歯を埋め込むインプラントもすごく昔からあるそうです。エジプトか何かそういう時代からあって、それについて、今は金属を入れるわけですけど、そうではなくて、実際に自分の歯茎と歯のもとになるようなものを入れて再生するということがかなり実現に向かってきているというようなことも言われており、その最先端の話を聞いてきました。

5 議事

教育長 では、日程第5、議事に入っていきます。

今日の議案審議は1つの議案についてでございます。

議第29号令和6年度9月補正予算(案)に関する意見についてです。

では、事務局から説明をお願いします。

事務局長

事務局次長兼学校教育課長

議第29号令和6年度9月補正予算(案)に関する意見について説明。

教育長 では、ただいまの提案説明についてご質問等あればお願いします。

西尾委員 山岡、明智の給食センターの業務委託は4年間ですか。

事務局長 3年間です。

西尾委員 令和6年度末で終了するという説明でしたが、この資料ですと令和6年度から になっていますが。

事務局長 契約行為の準備をするために令和6年度からということで4年間と表記しています。今の契約が令和6年度末の令和7年3月31日までとなっています。そこから契約準備をしていると令和7年4月からの給食調理配送に間に合いませんので、令和6年度のうちに令和7年度からの業務委託契約の準備をするというところで債務負担行為を組んでおります。

予算的な内訳を申しますと、ここに3億1,600万8,000円とございますが、これは令和6年度の予算は0円、令和7年度、令和8年度、令和9年度でこの3億1,600万円を1年ずつ予算計上していくという形になります。

債務負担行為ですので、最大ここまで予算計上ができるよというような数字になっています。ここはこれまでの契約、それから見積もり等によって合計額をここに計上させていただくという形になります。

西尾委員 はい。

教育長 ほかどうでしょうか。

西尾委員 すごく寄附を頂いて全くありがたいわけですけれども、どこの学校にというような指定がされてはいなかったですか。

事務局次長兼学校教育課長

今回は小学校、中学校とも指定できておりまして、大井第二小学校と岩邑中学校です。

西尾委員 そうですか。結構です。ありがとうございます。

後藤委員 さきほど、上矢作小学校多目的ホールの床の修繕になった理由がちょっとよく 分からなかったので、もう一度お願いします。

事務局長 今年の冬ですけれども、冬になると暖房を使います。暖房に灯油をタンクから 各部屋に送り込む灯油の管がございます。これは普通のガス管のような管です が、それが各部屋の暖房機に接続されていて、そこから燃料を供給しながら各 部屋の暖房がつくという仕組みになっています。この管が老朽化によって折れ 曲がってしまっていて、この折れ曲がったところから亀裂が入り、暖房がつい ていない夜の時間に灯油が教室内に漏れてしまったというようなことがござい ました。 漏れたところは管を取替え、それから設備の点検をして、そこの事態は問題なかったのですけど、漏れたことによって床の仕上げがしてあります板が灯油が入った関係上、接着が取れてしまって曲がってしまったり反ったり膨れ上がったりしたような形、床が波打つような形になってしまったので、その床を全面的に張り替えるというところです。

灯油の管の接続管が古いということもありましたので、今後このようなことが 起こらないように、この冬からは灯油の管を全て点検時に取り替えるという対 策を取っていきたいということは考えています。

後藤委員 ありがとうございます。

西尾委員 臭気、灯油の臭いというのは浄化できましたか。

事務局長 かなり時間がかかってしまいました。真冬でしたけど、多目的室だったので子供たちが普段使う部屋ではなかったので1日中開けっ放しにして、かなりの時間をかけて対応した結果、何とか臭いは収まったというところです。

西尾委員 分かりました。

教育長 ほかはどうでしょうか。よろしいですか。

委員 はい。

教育長 では、質疑等ないようですので、採決を行いたいと思います。

本議案については、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。

委員 異議なし。

教育長 では、ご異議なしと認めます。よって、議第29号令和6年度9月補正予算 (案)に関する意見については、原案のとおり承認することに決定しました。 それでは、これで本日の議事は全て終了しましたので、令和6年第9回恵那市 教育委員会定例会を閉じます。ありがとうございました。

午後3時19分閉会を宣言。

令和6年8月26日

教育委員 西尾修欣

教育委員 後藤伸子